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 ОНИ ПРЕДВОСХИТИЛИ ТО, ЧТО БЫЛО В СТРАНЕ ДАЛЬШЕ
Музыку к фильму написал композитор Александр Пантыкин. Сейчас – член правления Союза композиторов 
России, председатель Союза композиторов области, заслуженный деятель искусств РФ. У него за картину 
даже была номинация на «Нику». Мы попросили его вспомнить, как шла работа.

– «Мусульманин» это была уже третья картина Владимира Хотиненко, для которой я писал музыку, – 
рассказал Пантыкин. – Для него это был, по-моему, первый фильм, который он полностью делал в Москве.

Хотиненко – выдающийся режиссёр и совершенно эксклюзивный человек, который особо стоит сре-
ди всех кинорежиссёров нашей страны. Я сотрудничал с разными режиссёрами, но работать с Владимиром 
Ивановичем – счастье. Для любой профессии. Для композитора, для сценариста, для операторов – для всех.

Музыка к «Мусульманину» создавалась при его непосредственном участии. Он обожает музыку и очень 
хорошо её знает. Поэтому, может, в этом фильме главной темой неожиданно стала «Мой миленький дру-
жок» Петра Ильича Чайковского из оперы «Пиковая дама». Кстати, я провёл большую изыскательскую ра-
боту, и выяснилось, что эту тему впервые использовал Моцарт, а взял он её из немецкой народной песни. 
Думаю, поэтому в фильме тема приобретает совершенно разные значения.

В той сцене, когда доллары летят над землёй, Владимир Иванович попросил меня, чтобы был вагнеров-
ский масштаб музыки. Поэтому возник оркестр с большим количеством медных инструментов. И поэтому 
там маршево-гимновое звучание.

Музыку мы записывали на Мосфильме вместе с выдающимся дирижёром Сергеем Скрипкой и Россий-
ским оркестром кинематографии. И самое активное участие в этой записи принимал сам Владимир Хоти-
ненко, который делал очень ценные замечания мне, оркестру. Он просил исполнять уже написанные вещи в 
определённом ключе, что придавало фильму настоящую силу. И недаром потом музыку выдвинули на со-
искании премии «Ника».

Это была большая, этапная для меня работа, и до сих пор она сидит в моём сознании отдельным воспо-
минанием. С ней у меня были связаны самые мощные творческие затраты.

А режиссёром монтажа была Светлана Тарик. Она много работа с Хотиненко ещё со Свердловской киносту-
дии – в частности, на картинах Хотиненко «Рой», «Макаров», «72 метра». Светлана Серафимовна поделилась 
с «Облгазетой» и своими воспоминаниями.

– «Мусульманин» – пример всеобщей любви, понимания и согласия всей группы, которая делала это 
кино.

Тандем Владимир Хотиненко и Валерий Залотуха был замечательный.
Залотуха очень хорошо подмечал какие-то моменты, течения нашей жизни. У него был дом в Урдово, в 

Рязанской области. Он там видел какие-то вещи, например, двух ссорящихся братьев. Потом в этой же де-
ревне и проходили съёмки. Люди из этой деревни принимали участие в массовке. Все сдружились, всё в 
какой-то любви было. Помню, что уже на премьере Женя Миронов и Саша Балуев ждали Нину Усатову со 
словами: «Мы без мамы никуда». Очень точно были выбраны актёры. Мне нравилось, как играет Нина Уса-
това, Евгений Миронов, Александр Балуев. Нина Усатова на тот момент была ещё не очень взрослой жен-
щиной, но мать замечательно сыграла. А у Александра Балуева, мне кажется, это одна из лучших ролей в 
карьере.

В этом фильме Хотиненко и Залотуха предвосхитили то, что было в стране дальше. Будто они смотрели 
в подзорную трубу. Поэтому, наверное, фильм собрал столько наград. В том числе и получил приз в Мон-
реале. Помню, что мы встречали продюсера и режиссёра в Москве съёмочной группой. Хотели поехать от-
праздновать. Погрузились в машину, и нас за нарушение каких-то правил остановила милиция. Мы вышли 
из машины и начали показывать приз со словами: «Мы везём награду! А вы тут со своим штрафом!». Гаиш-
ники поулыбались и отпустили нас.

 КСТАТИ
ТУРНИРНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ:

1 место – Магнус Карлсен (8 очков)
2 место – Хикару Накамура (7 очков)
3 место – Фабиано Каруана (5 очков)
4–5 места – Дин Лижэнь, Максим Вашье-Лаграв (по 4 очка)
6 место – Ян Непомнящий (2 очка)
7–8 места – Алирез Фируджа, Аниш Гири (0 очков).

РАСПИСАНИЕ ЧЕТВЁРТОГО ТУРА:
24 апреля (19:00 по уральскому времени)
Магнус Карлсен – Максим Вашье-Лаграв
Алирез Фируджа – Фабиано Каруана
Прямые трансляции поединков можно посмотреть на сайте: 
chess24.com

Три главных героя фильма - Коля (слева), его брат Федька и их мать. Нина Усатова и Александр 
Балуев (в центре) получили награды «Кинотавра» и «Ники». Без призов остался Евгений Миронов...

КА
Д

Р 
И

З 
Ф

И
Л

ЬМ
А 

«М
УС

УЛ
ЬМ

АН
И

Н
»,

 Р
ЕЖ

И
СС

ЁР
 В

Л
АД

И
М

И
Р 

ХО
ТИ

Н
ЕН

КО

В соответствии со статьёй 42 Закона Российской Федерации 
«О средствах массовой информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать их в инстанции.  
За содержание и достоверность рекламных материалов 
ответственность несёт рекламодатель.
Все товары и услуги, рекламируемые в номере, 
подлежат обязательной сертификации, 
цена действительна на момент публикации.

  — материалы, помеченные этим значком, 
публикуются на коммерческой основе

ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ «РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ''ОБЛАСТНАЯ ГАЗЕТА''». ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕ

УЧРЕДИТЕЛИ:
Губернатор Свердловской области, Законодательное cобрание Свердловской области.
Адрес: 620031, г. Екатеринбург, пл. Октябрьская, 1

Газета зарегистрирована в Уральском региональном управлении регистрации 
и контроля за соблюдением законодательства РФ в области печати и массовой 
информации Комитета Российской Федерации по печати 30.01.1996 г. № Е—0966

Главный редактор: Д.П. ПОЛЯНИН 

Дежурный редактор: Н.А. ДЮРЯГИНА

ТЕЛЕФОНЫ: Приёмная – 355-26-67,
 Бухгалтерия – 375-81-48
Телефоны отделов указаны вверху каждой страницы
Корр. пункт в Нижнем Тагиле — (3435) 43-13-00.

По вопросам рекламы 
и объявлений звонить: 262-70-00
 
По вопросам подписки и 
распространения звонить: 375-79-90, 375-78-67

АДРЕС РЕДАКЦИИ и ИЗДАТЕЛЯ: 
ГБУ СО «Редакция газеты «Областная газета», 
620004, Екатеринбург, ул. Малышева, 101, 3-й этаж.
ПОДПИСКА (индексы): 
  расширенная социальная версия на 12 месяцев (09857)
  расширенная социальная версия на 6 месяцев (09856)
  полная версия на 12 месяцев (П2846)
  полная версия на 6 месяцев (П3110)
  социальная версия на 12 месяцев (Б9856)
для предприятий Екатеринбурга  — интернет-магазин http://uralpress.ur.ru
Подписное агентство Почты России https://podpiska.pochta.ru

АДРЕСА ЭЛЕКТРОННОЙ ПОЧТЫ:

Газетные полосы:
«Регион» — region@oblgazeta.ru
«Общество» — society@oblgazeta.ru
«Земства» — zemstva@oblgazeta.ru
«Культура» — culture@oblgazeta.ru
«Спорт» — sport@oblgazeta.ru

Служба новостей  
news@oblgazeta.ru

Общая почта «ОГ»
og@oblgazeta.ru

Отдел подписки
podpiska@oblgazeta.ru

Отдел рекламы
reklama@oblgazeta.ru

Отдел кадров
job@oblgazeta.ru

Сдача номера в печать: 
по графику — 20.00, 
фактически  — 19.30

При перепечатке 
материалов 
ссылка на «ОГ» 
обязательна.

Цена свободная.

Номер отпечатан в АО «Прайм Принт Екатеринбург»: 
620027, Свердловская обл., г. Екатеринбург, 
пер. Красный, д. 7, оф. 201. Заказ 1399

Cоциальная версия – 69 286, 
расширенная социальная версия – 9 273, 
полная версия – 1 701

Всего – 80 260

 1
71

Постояльцам свердловских 
обсерваторов передали 400 книг
В министерстве культуры области собрали книги для постояльцев 
обсерваторов. В общей сложности отправлено 400 изданий – в том 
числе книги, принесённые сотрудниками ведомства из дома. 

– Мы постарались сформировать фонд так, чтобы каждый мог 
найти книгу по своему вкусу. В числе изданий, которые направлены 
в обсервационную зону, и художественная, и краеведческая лите-
ратура, и подборка выпусков журналов «Урал» и «Культура Урала». 
Кроме того, есть небольшое количество книг для детей. Издания 
будут переданы с описью, благодаря чему люди смогут выбрать ин-
тересную для них книгу из перечня, как в библиотеке, – отметила 
министр культуры Свердловской области Светлана Учайкина.

Передача книг находящимся в обсервационной зоне уральцам 
возврата не предполагает. 
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Данил ПАЛИВОДА
Пока весь спортивный мир 
находится на паузе, чемпи-
он мира по шахматам норве-
жец Магнус Карлсен органи-
зовал собственный турнир – 
«Magnus Carlsen Invitational». 
В нём принимают участие во-
семь гроссмейстеров, правда, 
турнир проходит… онлайн.Среди участников турни-ра – пять шахматистов, при-нимавших участие в турнире претендентов в Екатеринбур-ге: Ян Непомнящий, Дин Ли-
жэнь, Максим Вашье-Лаграв, 
Аниш Гири и Фабиано Каруа-
на. Также за победу сражают-ся Хикару Накамура и Али-
рез Фируджа, ну и, конечно, сам Магнус Карлсен. Но в отли-чие от турнира претендентов, «Magnus Carlsen Invitational» – соревнования по рапиду. Каж-дая встреча будет состоять из четырёх партий рапида (15 ми-нут на все ходы + 10 секунд до-бавление после каждого хода), победитель получил три очка, проигравший – ноль. В случае результата 2:2 будет сыгран армагеддон (5 минут для бе-лых, 4 — для чёрных; в случае ничьей победа засчитывается чёрным), по итогам которого победитель получит два очка, проигравший – одно.После кругового турнира (каждый гроссмейстер сыграет с каждым) определится четвёр-ка сильнейших, которая про-должит борьбу. По сути, решаю-щие игры ничем не будут отли-чаться от тех, которые были на групповой стадии. Соперники будут разбиты на полуфиналь-ные пары и проведут матчи, со-стоящие из четырёх партий ра-пида. Правда, при ничейном ре-зультате (2:2) шахматисты про-ведут две блиц-партии, затем, в случае необходимости, ещё две блиц-партии, а только потом, 

если до сих пор счёт будет ни-чейным, назначается армагед-дон. В  итоге победители полу-финалов сразятся в финале за главный приз – 70 тысяч дол-ларов и титул чемпиона, общий призовой фонд турнира состав-ляет 250 тысяч долларов.Естественно, раз турнир проходит онлайн, то организа-торами предприняты все ме-ры предосторожности и защи-ты от читерства. Во-первых, ме-сто, где располагается игрок во время матча, находится под на-блюдением нескольких камер, за которыми следят сотрудни-ки безопасности (одна из них транслирует картинку для зри-телей). Во-вторых, происхо-дит наблюдение за компью-тером игрока во время игры. В-третьих, организаторами турнира используются авто-матические и человеческие си-стемы обнаружения жульниче-ства. Да и сомневаться в честно-сти участников турнира не при-ходится: на кону их репутация, которая формировалась года-ми. Уже состоялись два пол-ных тура (некоторые шахма-тисты провели уже три встре-чи) шахматного онлайн-тур-нира. Единственный предста-витель России – Ян Непомня-щий – начал неудачно, уступив в первом противостоянии Фа-

биано Каруане. Однако затем в напряжённой борьбе россий-ский гроссмейстер обыграл француза Максима Вашье-Ла-грава, с которым возглавлял турнирную таблицу турнира претендентов в Екатеринбур-ге, пока его не приостанови-ли. Четыре партии рапида за-вершились вничью – 2:2, а вот в армагеддоне Непомнящему удалось дожать своего сопер-ника и завоевать первые очки на турнире.В лидерах турнира находит-ся его организатор – действу-ющий чемпион мира Магнус Карлсен, который в первом ту-ре обыграл Хикару Накамуру (3:2), а затем оказался сильнее Алиреза Фируджи (2,5:1,5) и Фабиано Каруаны (3:1). На одно очко от него отстаёт Накамура, который после поражения в оч-ной встрече одержал две побе-ды и имеет в своём активе семь очков. Ян Непомнящий, Мак-сим Вашье-Лаграв, Дин Лижэнь и Аниш Гири свои встречи тре-тьего тура проведут уже после подписания номера.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Мировые шахматы перебрались в онлайн 
Анна ЧЕРНОБРИВЦЕВА
Строительство «Эрмитаж-
Урал» в Екатеринбурге, не-
смотря на ситуацию с коро-
навирусом, продолжается и 
должно скоро завершиться. 
Однако до сих пор в подве-
шенном состоянии находит-
ся ряд важнейших вопросов, 
в их числе – отсутствие феде-
рального финансирования 
на покупку выставочного и 
реставрационного оборудо-
вания. Об этом на заседании 
комиссии по местному само-
управлению, культурной и 
информационной политике 
и связям с общественностью 
гордумы сообщил директор 
Екатеринбургского музея 
изобразительных искусств 
Никита Корытин.Он напомнил, что работы ведутся на двух объектах. Это экспозиционный корпус по адресу Вайнера, 11 (там произ-водится реконструкция основ-ного здания – памятника архи-тектуры и возведён пристрой). Другой объект расположен ря-дом – это фондохранилище по адресу Вайнера, 16а.– Проект «Эрмитаж-Урал» находится в разработке и реа-лизации уже 7 лет. Соглашение о строительстве объекта было подписано в 2014 году, – сказал депутатам Никита Корытин.Сейчас на объектах завер-шаются работы по установке внутренних инженерных сетей и по отделке помещений. Одна-ко в смету не был включён ре-монт второго этажа и кровли здания по Вайнера, 11.– Эти вопросы сейчас реша-ются с подрядчиком, – заверил директор музея. На эти цели не-обходимо 12 млн рублей. Приведут в порядок не только основные здания «Эр-митаж-Урал», но и прилегаю-щую территорию. Переустро-

ят объекты, которые сейчас ме-шают проезду транспорта для подвоза экспонатов. Также в планах – переложить надзем-ную теплотрассу возле здания по Вайнера, 16а (на эти нужды мэрия уже нашла средства). Однако это не самые труд-ные вопросы, с которыми стол-кнулись музейщики. Самый больной – отсутствие 200 млн рублей на покупку специально-го оборудования.– Федеральные деньги должны были пойти на при-обретение выставочного обо-рудования, света и мебели для экспозиционного корпуса и покупку дорогостоящего ре-ставрационного и хранитель-ского оборудования фондо-хранилища. Переговоры со стороны губернатора и мэ-ра велись на протяжение двух лет. Последний раз разговор 
о финансовой поддержке со-
стоялся во время приезда 
министра культуры России 
в Екатеринбург. Понимаем, 
что перспективы выделения 
этих средств туманны, – ска-зал Никита Корытин.Собрание Екатеринбург-ского музея ИЗО в новое фон-дохранилище хотят перевести этим летом. Вот уже три года коллекции находятся в выста-

вочном зале по адресу Малы-шева, 36:– В таких условиях коллек-ции храниться долго не могут, – пояснил Корытин и подчер-кнул, что переезд – достаточ-но сложная процедура. – Не совсем понимаем, как её осу-ществить.Денег на переезд также не предусмотрено. Несмотря на то, что време-ни до официального открытия «Эрмитаж-Урал» остаётся всё меньше (по последней инфор-мации, строительство должно закончиться в июне, а откры-тие первой выставки было на-мечено на середину ноября 2020-го), нерешённых вопро-сов достаточно много. Но де-путатской дискуссии на заседа-нии комиссии не последовало, как и предложений для реше-ния проблем. В следующий раз вопрос рассмотрят уже на об-щем заседании думы, которые ориентировочно состоится на следующей неделе.
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«Эрмитаж-Урал»: открытие скоро, а денег не хватает 
Общая стоимость финансирования проекта «Эрмитаж-Урал» 
составит порядка 707 млн рублей
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Пётр КАБАНОВ
Ровно 25 лет назад – в апре-
ле 1995 года – был пред-
ставлен фильм Владимира 
Хотиненко «Мусульманин». 
Картина о простом дере-
венском парне, попавшем в 
афганский плен, где он при-
нял ислам, стала одним из 
главных кинособытий то-
го года. Её обсуждали, о ней 
спорили, успешно показы-
вали на российских и меж-
дународных фестивалях и 
даже выдвигали от страны 
на «Оскар». В ней первую 
серьёзную и главную роль 
сыграл Евгений Миронов… 
Прошло 25 лет, и «Мусуль-
манин» так и остался едва 
ли не единственным в рос-
сийском игровом кино вы-
сказыванием о религии, ве-
ре и нетерпимости. «Мусульманина» снимали в 1994 году. Эту картину Хоти-ненко – много работавший на Свердловской киностудии – де-лал после «Макарова». Часть команды ещё оставалась с Ура-ла, а часть была уже московской. Если кто-то фильм не ви-дел или забыл, напомним крат-ко его содержание. Солдат Ко-ля Иванов (Евгений Миронов) пробыл в афганском плену око-ло семи лет. Там он жил у одного крестьянина, который выкупил его и спас от смерти. Коля при-нял ислам, а когда его освобо-дили, вернулся в родную дерев-ню в Рязанской области к мате-ри (Нина Усатова) и брату-ал-коголику (Александр Балуев). Только вот в родном краю Колю-мусульманина встретили враж-дебно. Особенно старший брат, который едва ли не силой хочет выбить из него новую веру…При этом Хотиненко усилен-но рисует портрет места, в кото-рое вернулся Коля. Безработная деревня, пьянство и полная без-духовность встаёт вызовом пе-ред его новой религией. «Облгазета» связалась с ре-жиссёром фильма, чтобы вме-

сте с ним вспомнить «Мусульма-нина». – И ничего подобного не сня-ли с тех пор. Рука, видимо, так и не поднималась, а это очень важ-ный момент для нашего госу-дарства, – начинает Владимир Хотиненко. – Тема очень непро-стая, тут надо пройти по лезвию бритвы. Вообще фильмы на ре-лигиозные темы снимать очень сложно. Это тонкие процессы. Но в «Мусульманине», как мне кажется, нам удалось пройти по этому лезвию и не задеть чув-ства ни одной из конфессий. Хо-тя были разные мнения. Неко-торые православные батюшки выражали недовольство, но это нормально – реакция живых лю-дей. Это не стало предметом раз-дора. Но главного, ради чего сни-мали фильм, мы добились – впу-стили эту тему в жизнь. Это важ-ный этап для меня. 
– Откуда вообще взялась 

идея фильма? Есть мнение, что 
сценарист картины, ваш соав-
тор Валерий Залотуха (писа-
тель скончался в 2015 году в 
возрасте 60 лет. С Хотиненко, 
в числе прочего, он делал кар-
тину «Макаров» и «72 метра». 
– Прим. «ОГ».) взял за основу 
чуть ли не реальную историю. – Это уже мифы, но идея, да, принадлежит Валере. Тогда воз-вращались с плена ребята, и их показывали по телевизору. Мы много потом этой хроники смо-трели, в том числе с Женей Ми-роновым, чтобы детали запом-нить.  Потом, на молодёжном ки-нофоруме в Ялте, Валера подо-шёл ко мне с этой идей и гово-рит в двух словах: «Молодой па-рень Колька Иванов возвраща-ется в родную деревню из плена, где принял ислам». И всё. У меня мурашки по коже. Я ему только сказал: «Пиши». 

– На главную роль вы не-
ожиданно берёте молодого и 
малоизвестного на тот момент 
Евгения Миронова. Чутьё? – Это его первая главная роль в кино. Я помню, что он тог-

да снялся у Тодоровского. Но пригласили мы его благодаря моей бессменной ассистентке по актёрам – Инне Штеренгарц. Она наша, свердловчанка. Мы с ней уж 40 лет работаем (сме-
ётся). Я даже не помню, что мы кого-то ещё пробовали. В Жене был какой-то нерв… Помню, как мы с ним пришли в мечеть в Мо-скве, нужно было собирать ин-формацию. Муфтий спросил у Жени: «Вы верующий?». Он по-том мне рассказывал, что боял-ся сказать «да», потому что муф-тий мог отказать нам в помощи. Но в итоге он признался и пол-тора месяца ходил в эту мечеть. Думаю, без этого ничего бы не срослось. Просто так сыграть это бы не получилось. Нужно было что-то в себя впустить. 

– Главный герой тоже не-
однозначный человек. У него 
новая религия, но видно, что 
внутри всё не так просто. – Я всегда говорил: мы сни-маем не о религии, а о вере. И это был правильный ключ. Маль-чишка, поверивший в Бога, вхо-дит в конфликт со своей семьёй, 

с окружающим миром. Но он смущается. Главный герой, да, 
тоже не шоколадный зайчик. 
Мы для этого сняли сцену дра-
ки, где он бьёт брата. Там из 
него вдруг лезет такое, что да-
же его брат, бандюган и алко-
голик, пугается. Ярость. Это не 
история идеального человека, 
который пришёл в бездухов-
ный мир. Мы не хотели снимать так, что вот Коля хороший, приехал и обрёл бога. Всё не так однознач-но. Потому и финал такой сдела-ли, который многие не прини-мали. Думали, что будет благост-ный, но мы этого даже не под-разумевали. В жизни всё не мо-жет быть так просто. Обвиняю-щий его командир из Афгани-стана в конце тоже же рвётся к вере. Пусть и через сомнения. У каждого там непросто. И у мате-ри, и в итоге даже у брата-алка-ша, который смотрит на фона-рик и вдруг видит свет. 

– И мать в итоге, которая 
ждала сына из плена, предла-
гает ему вернуться обратно и 
жалеет сына-алкаша…

– Это страшная сцена… При-чём Нина Усатова понимала весь смысл. Мы там пытались плана-ми играть, что-то ещё, а она мне вдруг сказала: «Владимир Ива-нович, не надо этого. Просто по-ставьте камеру, чтобы нас с Же-ней было видно – и всё». И они эту пронзительную сцену, когда мать просит своего сына уйти, сняли одним дублем! Но она же тогда видит в нём силу, в Коль-ке. Видит, что у него есть фунда-мент, есть ему на что опереться, в отличие от старшего сына. 
– Задумывалось, что основ-

ной конфликт будет внутри 
семьи? Изначально кажется, 
что ему сложнее будет с одно-
сельчанами.  – С односельчанами это бы-ло бы поверхностно, расте-клось бы. Да и они посторон-ние люди – было бы не так пронзительно. А тут семья, единокровные люди. Помню, когда фильм был закончен, мы собрали всех людей, кто сни-мался, из этой же деревни Ур-дово. Думаю, пусть посмотрят, увидят себя в кадре. После про-

смотра мы с Залотухой и худож-ником Сашей Поповым пошли гулять. Возвращаемся, а никто не разошёлся! Все хотят обсуж-дать картину. Мы сели и часа два проговорили. В самом на-чале, помню, тоже какие-то му-жики вскочили и кричат нам: «Как вы могли, православные люди, снимать про ислам?!». Их тут же зрители просто вытол-кали из зала взашей. Показа-тельная сцена. Оказалось, что людей всколыхнул этот фильм. 

– А вас вот это не обижало? 
Люди не видели главного, как 
вы говорите, не религию, а ве-
ру. Упускали смысл фильма. – Это нормально. Люди имеют право на свою точку зрения. Меня это не оставля-ло, может, равнодушным, сму-щало, но никогда не обижа-ло. Печальнее другое: столь-
ко времени его не показыва-
ют. Почему-то… Будто боятся. 
А мне кажется, фильм пока-
зывать нужно. Это меня бес-

покоит. Его нужно показы-
вать по телевидению. Может, 
даже показать сейчас, в эту 
смутную минуту. Фильм-то о 
вере. И меня это смущает зна-чительно больше. 
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Снимали не о религии, а о вереКультовой картине Владимира Хотиненко «Мусульманин» исполняется 25 лет


